



Lettre « Réseau en Campagne » n°1 — Mars 2012

Edito

Tous en campagne!

Le CCFD – Terre Solidaire a récemment lancé sa campagne « Pacte pour une Terre solidaire », afin de porter ses propositions pour plus de justice, auprès des candidats aux élections présidentielle et législatives. Ce Pacte, nous le portons également à l'attention des citoyens, pour les appeler à le soutenir et à l'envoyer aux candidats de leur choix.

A l'heure où de nombreuses personnes se désintéressent de la politique et adoptent même un comportement de méfiance vis-à-vis de l'action politique, il est vital que les citoyens et la société civile portent leurs idées, leurs revendications et leur expertise auprès des futurs décideurs du pays. Fort de sa longue expérience partenariale avec des organisations des pays de Sud et de l'Est, le CCFD – Terre Solidaire a souhaité mettre la solidarité internationale dans le débat électoral en apportant des propositions concrètes.

Comme le souligne Bernard Pinaud dans la lettre aux candidats: « Les enjeux sont de taille. Il s'agit d'en finir avec l'évasion fiscale pour une réponse juste à la crise de la dette, d'instaurer la responsabilité des entreprises multinationales vis-à-vis de leurs filiales, de réguler et d'encadrer les marchés agricoles pour assurer la souveraineté alimentaire. Il s'agit également de respecter les droits des migrants en refondant les accords de circulation et en signant et ratifiant la Convention des Nations Unies pour la protection des travailleurs migrants et leurs familles. »

Tout en menant la campagne de Carême, le réseau du CCFD – Terre Solidaire se prépare à porter ce Pacte pour une Terre Solidaire. La présente lettre « réseau en campagne » vous parviendra tous les mois jusqu'en juin et sera l'occasion de mettre en lumière les dynamiques à l'œuvre dans le réseau et de fournir de plus amples informations sur la campagne élections 2012. Les formes d'action et de mobilisation sont multiples, comme vous pourrez le constater dans cette première lettre : rencontres avec des candidats aux élections législatives, formation de collectifs locaux sous la bannière « Libérons les élections », organisation de soirées-débats, sensibilisation des citoyens par le biais d'actions de rue, formation des bénévoles aux techniques du plaidoyer local... Dans cette perspective, n'hésitez pas à nous raconter ce qu'il se passe du côté de chez vous !

L'énergie et l'inventivité du réseau du CCFD – Terre Solidaire est une réelle force pour défendre nos idées et influencer les politiques. Dans tout le pays, à la veille d'échéances électorales majeures, les bénévoles et salariés font avancer les principes de solidarité internationale en lien avec les partenaires du monde entier de l'association.

Sans plus attendre, je vous souhaite une campagne riche en débats et en rencontres!

Marine De Haas — Chargée de plaidoyer local





ÉLECTIONS 2012 PACTE POUR UNE TERRE SOLIDAIRE



Le réseau se mobilise

Partout en France, les initiatives des bénévoles du CCFD—Terre Solidaire se multiplient afin de faire connaître largement le Pacte pour une Terre Solidaire. A ce jour, 51 évènements et rencontres sont prévus dans toute la France.

« Agissez et engagez vous »

L'équipe locale Baisieux Cysoing (aux environs de Lille) a organisé 16 février 2012 une rencontre-débat intitulée « Construire un monde solidaire: utopie ou réalité? » . Une centaine de personnes est venue écouter le témoignage de trois experts, un économiste, un sociologue et un responsable développement durable d'une grande entreprise de distribution.

Témoignage de Vincent, membre de l'équipe locale

« Ce fut pour l'équipe un évènement très positif. Surtout que nous avons compté une cinquantaine de personnes venant des villages voisins. La partie questions/réponses avec le public fut d'un grand intérêt et d'un très grand respect des opinions des uns et des autres. Nous avons senti dans l'assemblée une envie d'agir au niveau local.



La présentation à la fin de la conférence, du Pacte pour une Terre Solidaire et de la campagne Elections 2012 a donné au public des pistes d'action et a stimulé l'envie d'intervenir auprès des futurs candidats aux élections présidentielle et législatives. »

Blog' ta campagne!

Depuis plus d'un an, les blogs régionaux du CCFD—Terre Solidaire représentent un moyen unique pour les délégations de délivrer des informations sur leurs initiatives et leurs démarches. La campagne ELECTIONS 2012 est une occasion en or pour vous approprier ces outils faciles à manier et permettant une grande visibilité de vos actions. Une adresse à retenir: celle de la plateforme des blogs régionaux du CCFD—Terre Solidaire: http://blog.ccfd-terresolidaire.org/

Pour cette première lettre « réseau en campagne », le blog de Bretagne — Pays de Loire est à l'honneur! (http://blog.ccfd-terresolidaire.org/bpl/)

Campagne de Carême, annonce d'une soirée ciné-débat sur l'accaparement des terres, invitation à une journée diocésaine...les bénévoles et salariés de la région informent et communiquent régulièrement sur les initiatives de leurs différentes délégations.

Par des articles tels que « ce ne sont pas que des petits ruisseaux » ou encore «une soirée très suivie » , les bénévoles de Loire Atlantique postent photos et articles sur les évènements passés ou à venir et donnent envie au lecteur d'aller plus loin! Chaque délégation diocésaine possède une catégorie et des mots clés permettent de regrouper plusieurs articles sur une même campagne (par exemple: G20 Altersommet Nice et peut-être prochainement: Pacte pour une Terre Solidaire).

A vos claviers, les blogs n'attendent plus que vous!

A Argenteuil, rencontre avec un candidat

L'équipe des bénévoles du Val-d'Oise (95) a rencontré fin février, le maire d'Argenteuil, Philippe Doucet, candidat aux élections législatives de Juin prochain. Une trentaine de bénévoles du CCFD—Terre Solidaire et des MSE était présente pour interpeller le candidat sur les thèmes du Pacte pour une Terre Solidaire.

Témoignage de Jean-François, référent plaidoyer du Val-d'Oise

« La rencontre avec le candidat P. Doucet nous a permis de présenter les thèmes du Pacte pour une Terre Solidaire ainsi que les propositions que porte le CCFD—Terre Solidaire. Nous avons pu échanger sur les expériences du candidat dans les

pays du Sud et souligner notre attachement au principe de subsidiarité dans le choix et la mise en œuvre de nos partenariats. Une première expérience pour l'équipe... qui appelle d'autres! »









Zoom sur « Libérons les Elections »

Convaincu de longue date que l'union fait la force, le CCFD-Terre Solidaire a fait le choix de s'impliquer fortement dans la dynamique collective « Libérons les élections – Des alternatives pour réinventer la démocratie ». Réunissant une trentaine de mouvements sociaux, audelà de la seule sphère de la solidarité internationale, cette dynamique encourage le rapprochement d'organisations de la société civile et visa à porter la voix des citoyens notamment dans l'espace public, à l'occasion des élections présidentielles et législatives. Rappeler que de nombreux sujets sont encore « mal traités » par les responsables politiques et donner à voir d'autres propositions concrètes issues d'organisations de la société civile, tel est le fil conducteur de cette dynamique.

Ainsi, loin d'être une campagne « concurrentielle » à celle que le CCFD-Terre Solidaire porte, « Libérons les élections » permet au contraire de faire connaître notre « Pacte pour une terre solidaire » aux côtés des propositions des autres mouvements et organisation de la société civile. De nombreux rapprochements sont d'ores et déjà en route pour donner lieu à de multiples actions un peu partout en France. Pour prendre part à cette dynamique, RDV sur le site internet www.liberonsleselections.org

Enfin, pour donner une réelle visibilité nationale, un temps fort à la fois festif et créatif est prévu à Paris le 31 mars et dans d'autres villes en France. Le CCFD-Terre Solidaire répondra naturellement présent à ce grand moment de convivialité citoyenne au travers de différentes animations en lien avec les quatre thèmes prioritaires du Pacte pour une terre solidaire.

Pour plus d'informations : Thérèse Collinet

Chargée de mission DED – $\underline{t.collinet@ccfd.asso.fr}$



Les bénévoles se forment au plaidoyer

Les bénévoles se forment au plaidoyer...et avec succès! Dans plusieurs régions, des formations ont attiré des dizaines de personnes curieuses de découvrir ce que pouvait être le plaidoyer local. Près de 15 formations sont prévues dans les mois à venir, cela témoignant d'une vive dynamique dans le réseau. N'hésitez pas à échanger entre vous sur vos expériences et idées de formations.

« La formation plaidoyer Rhône-Alpes a été un succès !

Par le taux de participation. 45 bénévoles de toutes les délégations de Rhône-Alpes se sont réunis le 1^{er} Février pour se former aux techniques de plaidoyer local.

Par l'engouement lors des différents ateliers organisés. Le temps d'échange avec des attachés parlementaires a permis d'éclaircir la marche à suivre pour mieux interpeller les candidats aux élections législatives. Les bénévoles ont pu après cela mettre directement en pratique les conseils reçus lors d'un jeu de rôle simulant une rencontre entre des bénévoles du CCFD—Terre Solidaire et des candidats fictifs.

Par la dynamique née de cette rencontre. Chaque participant est reparti avec une volonté renforcée de porter un message de solidarité et de justice sociale auprès des futurs élus, ceux qui feront la politique de demain. »

Béatrice et Amandine, engagées de service civique

En **Ile-de-France**, mi-février, la formation plaidoyer — élections 2012 a attiré plus de 60 personnes !

En PACA-Languedoc-Corse, près d'une quarantaine bénévoles se sont formés aux techniques de plaidoyer local en vue des élections 2012 lors de formations interdiocésaines. Une nouvelle journée de formation interdiocésaine est prévue mi mars pour les départements des Alpes de Haute-Provence et des Hautes Alpes.





ÉLECTIONS 2012 PACTE POUR UNE TERRE SOLIDAIRE



Le CCFD—Terre Solidaire en discussion avec les partis

Dans le cadre de sa campagne ELECTIONS 201, le CCFD—Terre Solidaire a interpellé, plusieurs candidats à la présidentielle. L'association travaille depuis l'année dernière avec plusieurs partis politiques sur les thèmes phares de son Pacte pour une Terre Solidaire. Un dossier contenant les 16 propositions aux candidats a été envoyé à François Hollande (PS), Nicolas Sarkozy (UMP), François Bayrou (MODEM), Eva Joly (EELV), Jean-Luc Mélanchon (Front de Gauche), Nicolas Dupont Aignan (DLR) et Dominique de Villepin (RS). Le CCFD—Terre Solidaire leur a également fait parvenir un questionnaire afin qu'ils s'engagent sur les demandes de l'organisation. Les réponses détaillées seront publiées sur le site de la campagne, au plus tard le 2 avril.

Concernant le choix des candidat-e-s interpellé-e-s, le CCFD-Terre Solidaire s'est adressé uniquement aux candidats qui disposent d'une représentation à l'Assemblée Nationale.

Le CCFD-Terre solidaire a passé au crible les programmes des candidat-e-s à l'élection présidentielle 2012 sur les quatre thématiques de son Pacte pour une Terre solidaire : lutte contre l'évasion fiscale, régulation des entreprises multinationales, régulation des marchés agricoles et migrations internationales. Les chargés de plaidoyer de l'association compléterons cette analyse au fur et à mesure de l'actualisation des programmes.

Retrouvez toutes les analyses sur le site de la campagne:

http://ccfd-terresolidaire.org/ pacteterresolidaire/

Bernard Pinaud et les chargés de plaidoyer ont déjà rencontré....

le 16 Janvier, l'équipe du pôle de coopération développement (direction Kader Arif) de François Hollande. Toutes les thématiques ont été présentées. Suite à ce RDV, le CCFD—Terre Solidaire a transmis des documents spécifiques et correspondu avec les personnes en charge des différents sujets.

le 22 Février, Pierre Albertini, responsable du projet de François Bayrou. Les 4 thématiques du Pacte ont été abordées au cours de la rencontre.

Ils rencontreront bientôt...

Jean-Luc Mélenchon, le 13 Mars

Des rendez-vous sont en attente avec Europe Ecologie les Verts. Des demandes ont été adressées à l'UMP et Debout la République.

Le CCFD—Terre Solidaire porte également ses propositions dans des démarches collectives

Des organisations membres de la plateforme Paradis Fiscaux et Judiciaires ont rencontré le PS le 6 Mars afin de porter leurs revendications en terme de lutte contre l'évasion fiscale.

Le Forum citoyen pour la Responsabilité Sociale des Entreprises a envoyé ses 5 propositions aux candidats à l'élection présidentielle et a rencontré le PS le 6 Mars dernier.





ÉLECTIONS 2012 PACTE POUR UNE TERRE SOLIDAIRE



Ils parlent de nous...

Le CCFD-Terre Solidaire a lancé le 2 février 2012 le **Pacte pour une Terre Solidaire regroupant** ses propositions aux candidats aux élections présidentielle et législatives.

Lors de la conférence de presse de lancement, Bernard Pinaud, délégué général, a affirmé : « En cette année électorale, nous avons un objectif clair : que les candidats s'engagent sur nos 16 propositions, qui concernent l'évasion fiscale, la régulation des multinationales, la spéculation sur les marchés agricoles et les droits des migrants. Il est également essentiel pour nous de redonner la parole aux citoyens ».

Mathilde Dupré, experte du CCFD-Terre Solidaire sur les questions d'évasion fiscale, a parlé des programmes des candidats tandis que Sandra Kidwingira de Tax Justice Network Africa (en direct du Keyna), organisation alliée

du CCFD-Terre Solidaire a parlé de l'importance de la lutte contre les paradis fiscaux pour les pays du Sud.



Bernard Pinaud a précisé que le CCFD-Terre Solidaire était déjà en campagne depuis plus d'un an : « Nous avons envoyé nos propositions aux candidats, rencontré leurs équipes. Et notre Réseau de 15 000 bénévoles est mobilisé pour interpeller les candidats et organiser une centaine de débats et rencontres. Face au fatalisme ambiant nous voulons affirmer le pouvoir des citoyens. Et montrer aux candidats que la solidarité internationale est l'une des solutions aux crises actuelles.»

Le CCFD—Terre Solidaire dans la presse

Lancement du Pacte pour une Terre Solidaire

La Croix: 2.02.2012 — « Le CCFD appelle les candidats à signer un pacte solidaire »

La Vie: 3.02.2012 — « Le CCFD met la lutte contre l'évasion fiscale au cœur de la campagne »

Politis: le 3.022012 — « Les candidats veulent-ils vraiment s'attaquer à l'évasion fiscale » BFM Business: 3.02.2012 — « Fraude fiscale : les candidats à la présidentielle interpellés »

Les chrétiens et la campagne électorale

La Vie: 10.02.2012 — Chrétiens en campagne

« Laïcité, euthanasie, justice sociale... la présidentielle vue par les chrétiens »

Le Jour du Seigneur: 21.02.2012 — « Comment, pourquoi l'Eglise fait face à la crise ? »

Vous aussi, entrez en campagne pour une terre solidaire!

Mobilisez autour de vous

Un **tract** ELECTIONS 2012 invitant le grand public à se saisir du Pacte pour une Terre Solidaire est téléchargeable sur intranet dans la rubrique campagnes et plaidoyer. Vous pouvez dès maintenant le diffuser largement sur les marchés, dans la rue etc.

Impliquez-vous dans l'organisation d'évènements

En vous rapprochant du référent plaidoyer de votre délégation, vous pourrez vous engager dans l'organisation d'évènements, de rencontres avec des candidats et être acteurs de plaidoyer et de mobilisation chez vous!

Faites-nous remonter vos initiatives

Envoyez-nous articles, photos, témoignages de vos initiatives sur la campagne ELECTIONS 2012 afin que nous puissions les rendre visible sur le site internet du Pacte pour une Terre Solidaire. Une seule adresse à retenir: plaidoyerlocal@ccfd.asso.fr

